



Einladung

Arbeitsmarktintegration

Chancen erkennen, Perspektiven schaffen

Das Amt für Arbeit und Migration, das Case Management Integration und Berufsbildung, die Sozialdienste und die IV-Stelle unterstützen Menschen mit erschwerem Zugang zum Arbeitsmarkt seit 2023 koordiniert und aus einer Hand. Damit soll in Uri eine nachhaltige Arbeitsmarktintegration gelingen, ohne dass die Arbeitgeberinnen und Arbeitgeber im Wettbewerb um niederschwellige Arbeitsplätze von den einzelnen Institutionen überrannt werden.

In einem Podium diskutieren Experten und eine Arbeitgebervertreterin über Chancen und Herausforderungen einer koordinierten Arbeitsmarktintegration und tauschen sich über ihre Erfahrungen aus. In zwei Inputreferaten wird die berufliche Eingliederung von Menschen mit psychischer Beeinträchtigung und mit Flüchtlingshintergrund besonders beleuchtet.

Gerne lädt die Lenkungsgruppe Interinstitutionelle Zusammenarbeit (IIZ) im Kanton Uri Sie zu diesem Anlass am Donnerstag, 27. März 2025, ein.

Aus organisatorischen Gründen bitten wir Sie um eine Anmeldung bis 24. März 2025.

Wir freuen uns auf Ihren Besuch.

[Hier anmelden](#)

Programm



Donnerstag, 27. März 2025



18.00 Uhr bis 19.30 Uhr, anschliessend Apéro



Aula des Berufs- und Weiterbildungszentrums
(bwz) Uri, Attinghauserstrasse 12, Altdorf

18.00 Uhr

Begrüssung durch Urban Camenzind,
Volkswirtschaftsdirektor des Kantons Uri

18.10 Uhr

«Berufliche Eingliederung von Personen mit
psychischer Beeinträchtigung»,
Referat von Thomas Pfiffner

18.30 Uhr

«Unausgeschöpftes Arbeitskräftepotenzial –
berufliche Integration von Geflüchteten»,
Referat von Adrian Gerber

18.50 Uhr

Podium mit Thomas Pfiffner, Adrian Gerber,
Simone Imhof (Geschäftsführerin Senioren-
zentrum Oberes Reusstal, Wassen) und Patrik Müller
(Job Coach Arbeitsmarktintegration Uri). Moderiert
wird das Podium von David Fischer (Politcast Uri).

19.30 Uhr

Schlusswort

Apéro

Unsere Referenten

Thomas Pfiffner



Als «Ressortleiter Integration» der Schweizer IV-Stellen-Konferenz (IVSK) gestaltet Thomas Pfiffner die berufliche Eingliederung in der Invalidenversicherung seit Jahren massgeblich mit. Zwischen 2008 und 2015 leitete er ein Psychiatrie-Zentrum und eine Psychiatrische Klinik im Kanton St. Gallen, bevor er 2015 die Leitung der IV-Stelle Graubünden übernahm. Seit 2023 gehört er auch dem Vorstand des Vereins «compasso» an (compasso.ch). Thomas Pfiffner ist 49 Jahre alt, hat sich ursprünglich zum Bankkaufmann und Pflegefachmann ausgebildet und erwarb den Master of Advanced Studies (MAS) in Health Service Management. Er ist verheiratet, Vater von zwei erwachsenen Söhnen und wohnt in Chur.

Adrian Gerber



In den letzten Jahren hat Adrian Gerber als Leiter der Abteilung Integration im Staatssekretariat für Migration die Entwicklung der Integrationspolitik in der Schweiz mitbegleitet. Er war auf Bundesebene bei der Konzeption und Umsetzung der kantonalen Integrationsprogramme, der Integrationsagenda oder der Integrationsvorlehre dabei. Adrian Gerber ist 56 Jahre alt, hat Geschichte studiert und wurde per Juli 2024 von Bundesrat Beat Jans zum Beauftragten Arbeitsmarktintegration im EJPD ernannt.